

MIENTRAS DESCANSA INDALDECIO PRIETO EN LA EUFORIA MALOLIENTE LA POLITICA INTERNACIONALISTA Y PODRIDA

Fuimos invitada por Matilde de la Torre, la diputada socialista honoraria de la Montaña y la efectiva de la minería asturiana, a pasar unas horas en su casa, que estos días es un congreso de la minoría socialista, debido a la cantidad de diputados del pueblo que se han guarecido en ella, al socaire de las magnolias y las madreselvas.

Matilde de la Torre ha abierto su casa a los andariegos del catecismo de Manuél Llanza, para que descansen en estas vacaciones forzadas que han impuesto los señores del decreto y la Diputación permanente.

Ha abierto su casa, esa casa que se le echa en cara a Matilde de la Torre por los señores feudales, que son incapaces de pensar existan cosas cómodas, higiénicas nada más, que sean asportadas por socialistas. A los socialistas se nos corcibe solamente en buhardillas sin luz y sin ventilación.

Si la casa de Matilde de la Torre en el ilustre Cabezón de la Sal fuera abierta para celebrar esas cachupinadas espantosamente cursis, de niñas recién vestidas de largo, o fueran pretexto sus fiestas para que las señoritas tejieran el eterno "firis", sería cantada en verso y en prosa.

Para el pueblo de Cabezón de la Sal, la "señorial mansión" (desde luego, es señorial, porque tiene dentro los señores del espíritu, Matilde y Carlos de la Torre) es centro de terribles conspiraciones.

Lo era cuando Matilde se "metió" en líos de propaganda socialista. Ahora, que es albergue de diputados, se agranda la fama y se corrobora, porque en ella descansa estos días Indalecio Prieto.

Por ser amiga nuestra y por hallarse Indalecio Prieto en Cabezón, nos invitó Matilde a comer en su compañía la frugal comida que preparan sus manos hacendosas.

Nosotros no llegamos a creer que somos periodistas; mas, de todas maneras, fuimos pensando que le íbamos a preguntar a Prieto el parlamentario, a quien se discute, por ser precisamente indiscutible, y llenar luego galeradas con las manifestaciones del ex ministro de Hacienda.

Pero llegamos a casa de Matilde y encontramos a Prieto como aquella persona que está en su propia casa descansando y no le gusta que, le despierten de esta ilusión. El mínimo de periodista que albergamos, se esfumó a la vista del hombre que iba a ser víctima propiciatoria de ese formulario inenarrable que, como saeta, se dispara sobre los hombres y las mujeres a quienes no se les concede el derecho de guardar su pensamiento.

Quedó la amiga y camarada suplantando a la periodista, y en voz de convertir al parlamentario en "zaragozano" político o en sibila con esta pregunta inapelable en visperas de acontecimientos: "¿Qué cree usted que pasará a la apertura de las Cortes", le dijimos cuidase su salud, ligeramente quebrantada, y nos dedicamos a escuchar su grata conversación.

Mientras él, con su estilo safrico, contaba cosas suyas y ajenas, con gracia natural, nosotros meditábamos la labor de ese hombre y recordábamos su intervención en el Parlamento contestando al señor Calvo Sotelo, intervención efectuada cuando se hallaba verdaderamente enfermo, como nos dijo su hija Conchita.

Conchita Prieto, la que hace labor junto a su padre; la que está pendiente de sus deseos; la señorita socialista, sobria, sencilla como una clavellina; la señorita socialista que es obrera, que es licenciada en Farmacia, porque sabe que para vivir es necesario hacer algo; la socialista culta que lee a su padre, el periodista integral, "The Daily Mail"...

Conchita Prieto recuerda el destierro, siempre junto a su padre, y entre las memorias de sabor agri dulce, nos habla de Perico Vergara, un obrero montañés que huía de la justicia monárquica a Hendaya, llevando por todo petrecho unas dósis formidables de convencimiento socialista y un muestrario de telas que le acreditara como viajante.

Nos decía Conchita que su pequeña casa de Hendaya tenía algo de calor de hogar. Con ellos pasaba las tristes horas de destierros y perseguidos, Pedro Vergara, de cuya figura guarda un recuerdo grato.

Y nos habla de su padre con cariño sereno, pero profundo. Tiene disculpa para quien mal le trata, porque tiene la absoluta convicción de que no conocen a Indalecio Prieto.

Mientras hablamos, el ex ministro de Hacienda lee Prensa, lo que él llama "su pan espiritual, y cartas, muchas cartas, que le remiten de su casa, de su periódico, de Madrid... Y mientras lee y escribe, escucha y se "mete" en nuestra conversación, haciendo incisos cordiales y graciosos.

Nos venimos a Santander sin haber hecho a Indalecio Prieto ni una sola pregunta política. ¿Fracaso? No; ya lo dijimos antes. No nos van a pagar diez duros por el artículo, como a esos camaradas nuestros admirables, que de sólo dos palabras de un hombre público tejen sendas "manifestaciones", que dan la vuelta al globo y que luego disgustan al pobre señor que no dijo otra cosa sino que le dejaron en paz. Respetamos su descanso y, además, lo que pase, lo que pueda pasar, ya lo está saboreando Indalecio Prieto en casa de Matilde y Carlos de la Torre, como un prólogo a este cerrojazo de los señores del decreto. Confíad y esperad, decimos nosotros.

Conchita inclina su cabeza sapiente sobre la labor, y de vez en cuando la levanta para mirar a su padre.

Matilde, la decia, habla de cosas que enseñan; Carlos guarda su palabra para el final, y cuando la emplea, es como un resumen terriblemente sintético. Una palabra que vale por todo un pensamiento y una oración.

Indalecio Prieto, entornando sus ojos cansados detrás de las gafas grises, inicia un epigrama vivo:

—Camarada: Yo, siempre que he querido, además de ser cortés, extremar la fineza, no he dado una.

—Siendo yo concejal, visitaba un establecimiento de maternidad, y no tenía más remedio que elogiar la instalación, porque, además, estaba bien; elogí las camitas, y puesto a elogiar, canté la belleza y el "aroma" de unas flores puestas en un búcaro, y la Madre superiora, inexorable, me dijo:

—¡Son de trapo, señor!

Lo dice con sencillez, ironizando su defecto visual despidiéndome, como si estuviera interrumpiendo a uno de la minoría agraria.

En la estación rural del nunca bien ponderado Cabezón de la Sal, nos despiden cuatro diputados: Amador Fernández, Ramón González Peña, Matilde de la Torre e Indalecio Prieto. ¡Ah! y Conchita Prieto, que aun seguía haciendo labor y mirando a su padre con cariño reposado y sincero. Conchita, que si no es diputada es la mujer inteligente que pone dedadas de miel sobre la vida del hombre luchador, que pelea en el Parlamento porque las obreras españolas puedan leer a sus padres, en razón de cultura, el "The Daily Mail".

MATILDE ZAPATA

El Partido Radical no es el que gobierna, ni mucho menos; son simplemente los criados de aquellos que por servirlos les permiten meter la mano, mejor dicho, las manos y las pezuñas en las arcas nacionales.

Los judas y los fariseos no han sido ni son ahora otra cosa que simples criados de los que mandan y pagan. Por eso obedecen, llenando las cárceles de inocentes, mientras viven y triunfan los magnates y los ladrones.

Por eso yo no digo que el pueblo no exija castigo duro a los que sirven de criados, pisando y chantajeando con una demagogia que les llena la boca de sapos y de cretinos; no hay que olvidarlos, no; pero no perdamos de vista que esos sapos y esos cretinos no son más que eso que ya hemos dicho, y que son muy pocos; el enemigo en serio que tenemos frente a nosotros es todo un Estado, todo un sistema burgués, que se ha visto ya en peligro y que ha parado en seco toda la evolución y todo nuestro derecho.

El Estado capitalista, mientras no hemos sido un peligro, nos ha perseguido, pero a la vez ha ido concediendo reformas y mejoras a la clase trabajadora, pero hoy se ha acabado; y se ha acabado, porque así como el Estado capitalista ha dado lo que sin sacrificio podía dar, nosotros también por nuestra parte, hemos llegado a la plenitud de edad, y, naturalmente, tenemos que disputarnos la hacienda que hemos labrado y que, por nues-

tra infancia, han venido gozando ellos.

Por eso al llegar a nuestra mayoría de edad ellos no han perdido el tiempo fortaleciendo el poder, y ese poder que hoy se llama republicano, como podía llamarse feudal, se esfuerza en destruirnos destituyéndonos de todas partes donde habíamos penetrado; se esfuerza por destruir nuestra Prensa, denunciando y encarcelando a millares a nuestros mejores hombres.

No importa que otros hombres cometan graves delitos que les hagan presidiables, si esos hombres no son de los nuestros; para eso tienen en sus manos esa justicia histórica; para perseguirnos y salvar a los suyos.

No hay que inquietarse por ello, porque apenas empezó la lucha, y hemos de ver mucho más de lo que hemos visto. Todo ello no son ahora más que simples lunares de una tragedia más próxima, en la que ambos ejércitos hemos de dar la batalla, y para esa batalla hemos de preparar la fuerza con todos sus instrumentos y con todas las energías.

Mientras llega esa hora nuestra, hay que resistir serenos todo cuanto podamos, defendiendo palmo a palmo todas nuestras posiciones, sin que en nuestra defensiva se gaste pólvora en salvas, porque en la gran ofensiva habremos de necesitarlo todo: incluso nuestra vida.

BRUNO ALONSO

Es interesante pensar sobre las noticias de los acontecimientos políticos internacionales; pero colocándose, no en el lugar del político, sino en el del ciudadano infeliz que confía a la política su gobierno. Cualquiera suceso puede servir para este fin.

En Austria se ha producido una revelación, que lo mismo puede llevar a una guerra a toda Europa, que a la consecuencia de que es un hecho intrascendente. Perdieron la vida el canceller y bastantes ciudadanos de los que no se ha hablado más que considerándolos como un simple número; un número en la cifra total de la cuenta corriente que se abre en estos casos para olvidarla en cuanto uno de los bandos ha tranquilizado al otro como fuere, haciendo renacer así la paz...

Ocurrido el hecho, entra en acción la política, la alta política, esa de los misterios, del comadreo y el espionaje infame, ocultos tras de la clásica máscara de la cortesía y de la ceremonia. Es la política de los plenipotenciarios de fuera y de dentro del país, que suelen tener tanto poder como el Estado, aunque en realidad no representen más que a cuatro gatos. De esta política, de arcanos para el ciudadano infeliz, depende que se "saque punta" al asunto o se convierta en pavesas insignificantes; sin lógica ni humanidad; todo es cuestión de que convenga a los intereses de no se sabe quién (seguimos hablando desde el punto de vista del auténtico pagano).

El ciudadano vive por que le dejan vivir, no por que quiere o puede, y ya va siendo ocasión de tomar en serio este último. La amenaza constante de un conflicto y las guerras que en la actualidad "se disfrutan" otros países por esa política tenebrosa, puede acabarse creando ciudadanos capaces de rebelarse ante el sistema por cualquiera de los muchos procedimientos hábiles; con el voto, negándose a la aportación personal o destruyendo la disciplina que conduce a tal barbarie; declarando el boicot a toda industria relacionada con la guerra y aun paralizando la vida del país en cuanto la guerra deje de ser de defensa.

En todos los casos: el de Sandino, la manzanera de socialistas en Austria, la cuestión manchurriana, en el aspecto internacional, o la ley de Cultivos de Cataluña y el incendio del Reichstag en lo particularmente nacional, ya pueden estar perfectamente transparentes las cuestiones, para el tantas veces aludido ciudadano simplista, que por mucho que lo estén, los Gobiernos hacen indefectiblemente lo que les da la gana, amparados en ese aparato político de los arcanos, los matices, las derivaciones, el principio de autoridad, precedentes, protocolos y tal. Porque no hay que olvidar que con constituciones concretísimas y con mandatos claros, los gobernantes y los políticos en activo son los monopolizadores y hasta los creadores del sentido; ellos solos poseen el don del bien, el sentido de la eficacia, la discreción para callar a tiempo, incluso cuando surge la

ofensa pública en los Parlamentoús o el asesinato de los demás y de los suyos en la calle. ¿Qué les importa que las cosas estén claras en lo básico, en lo hondo? Nada, nada ante los "altos intereses políticos", la "envergadura" de los problemas y hasta la filibustería política que les permite demostrar que la cosa está siempre en buenas manos.

Basta poseer la técnica de gobernar (lo que llama gobernar) para cargarle incluso al pueblo las culpas. Y la técnica de gobernar suele consistir en saber "dar largas" a los asuntos, esperar, dar a tiempo (don de la oportunidad), poseer piel de cocodrilo, saber coaccionar, pero no convenecer, tener picardía, gracia para abusar, mano izquierda y mafeza (frecuentemente confundida con carácter) para, llegado el caso, imponer hasta el silencio, mientras los gobernantes charlan con los codos. Frecuentemente se hacen las cosas solas, mientras el ministro charla o firma en barbecho; él no sale; el otro hace lo contrario; aquél va de viaje; el de más allá inventa un plan nacional o internacional; muchos sólo se dedican a hacer manifestaciones, y todos juntos discuten y gastan el dinero del prójimo en una flamante Sociedad de Naciones, que un día se reúne para tratar de la Luna; otro, sobre la protección a los niños de teta, sin que éstos, ni aquélla noten su influencia, ni a los reverendos políticos les dé vergüenza reunirse con tantas barbasas a rebozarse en frascos por falta de sinceridad y decisión. Esto es lo que suele ver el ciudadano infeliz. Pero como entre tanto la vida de muchos se hace imposible y siguen sucediéndose en la historia los incidentes del tipo del de Sarajevo y los casos Kreuger y Stavisky de más o menos talla, Juan ciudadano sigue escéptico y va aprendiendo a salir a la calle para demostrar que existe por encima de la política.

L. GASCON PORTERO

La actuación de los diputados socialistas en Santander, quiere ser anulada, quiere ser oscurecida. Y ya que los de las derechas, escasísimas cosas han conseguido para Santander, bueno es entronizar a un señor, que el bueno del hombre, también se encontrará sorprendido del bombo y el platillo que se le prodiga. Señor Benzo: usted trae a Santander mejoras y se le da una casa. A los socialistas se les dan ingratiades e insultos y desvelos, a pesar de haber traído la mitad de las cosas que este pueblo pródigo le adjudica a usted.

El beneficio de Alex y Filip

Esta noche, en el Circo Feijóo, que ten resonantes éxitos viene alcanzando en la actual temporada, se celebrarán dos magníficas funciones que prometen ser dos verdaderos acontecimientos.

En ellas se verificará el beneficio de los tan célebres como populares ídolos de todos los públicos, los eminentes clowns Alex y Filip, gloria del arte circense, que tienen el alto honor de dedicárselo a la intelectualidad santanderina.

En la función de la noche actuarán en honor de los estimables Alex y Filip la notable rondalla "Katuska", que habrá de ejecutar las más escogidas obras de su repertorio. También, sumándose a la función beneficio de los maravillosos clowns Alex y Filip actuará la más diminuta pareja de bailarines santanderinos Luisín Coteras y Amparín Navarro, especialistas en danzas de salón y fantasía.

Para que el programa sea completo, se ha organizado un gran concurso de chistes, con dos premios de veinticinco pesetas a los dos mejores que se presenten al concurso, y que habrán de ser fallados a juicio de un Jurado competente.

LA BATALLONA CUESTION DEL PALACIO PROVINCIAL

Afortunadamente, y cuando hablamos en pro de los intereses de Santander, no nos encontramos solos, pues aun aquellos que políticamente piensan de manera muy distinta a la nuestra, coinciden en que sobre todo ardid político, están los intereses generales del pueblo.

Nos referimos a la cuestión del futuro palacio provincial, asunto del que nos hemos ocupado repetidas veces, ya que la Comisión gestora que tan funestamente rige los destinos de la hacienda provincial ha querido hacer con este asunto una cuestión familiar, beneficiando un interés particular que, de realizarse, habría de resultar lesivo para los intereses generales de la población y de la provincia.

La euforia radical ha pretendido hacer de este asunto una cuestión de amor propio; ha hecho públicas manifestaciones y resultándonos que no se ajustan a las bases del concurso, ha hablado reiteradas veces de otros solares que nada tienen que ver con los ofrecidos; en una palabra, ha tratado de desorientar a la opinión para resolver en favor de unos particulares.

Afortunadamente, ya no estamos solos en esta cuestión. Creemos que

tampoco lo habremos de estar en la sesión municipal que se discute este asunto. La imperiosa razón se impondrá ante los manejos radicales y se decidirá en favor de la mejor proposición.

Tenemos entendido que el propietario de uno de los terrenos ofrecidos en la más estricta demarcación de la ciudad está incluso decidido a rebajar la cantidad de 25.000 pesetas en la oferta hecha en primer lugar. Creemos que esta cantidad no habrá de ser despreciable en la hora de decidir. Entiéndase que nos referimos a un solar, lo más céntrico posible, que se ajusta totalmente a las condiciones establecidas, que da acceso a cuatro calles, que por la demolición de un inmueble en el situado, serán más extensos los trabajos a realizar en él, y con ello se beneficiará un buen número de obreros actualmente en paro; en fin, que por todos conceptos debe ser aceptado, en lugar de ese propósito del señor Mateo y algunos colegas de Diputación, que por favorecer los intereses de un afiliado a su partido, pretenden desoir la justa llamada de los que, prescindiendo de todo matiz político, quieren sólo la prosperidad y mejoramiento de la ciudad que habitan.

Para la verbena del domingo

La elección de "Miss Prensa"

Ya está todo ultimado para el concurso de las representantes de los distintos barrios de Santander. Numerosas señoritas han acudido al llamamiento hecho por la Asociación de la Prensa, y en la tarde de hoy se celebrará la elección en el lugar que, por carta, se ha indicado a las jóvenes concursantes. Como ya se ha dicho, un jurado otorgará el nombramiento de "Miss Prensa" en la verbena que se celebrará el domingo en la Feria de Muestras y la elegida recibirá como premio la cantidad de doscientas pesetas, además de la banda de honor. Las demás señoritas elegidas como representantes de los barrios de la ciudad, recibirá cada una la cantidad de cincuenta pesetas y las correspondientes bandas. Todas ellas asistirán el lunes y el martes a las funciones que se celebren en el Teatro Pereda, Gran Cinema y Colisevm María Lisarda.

La Asociación de la Prensa cuenta con el concurso de la Radio Santander, que estos días están haciendo una espléndida propaganda del concurso, y con la Casa Montañera para dar a conocer el domingo al público en la Feria de Muestras los detalles del concurso.

El programa íntegro de la verbena, que dejará pequeña a la celebrada el domingo anterior, se publicará mañana y pasado. Las señoritas que tomaron parte en el concurso del traje de cuatro pesetas, asistirán a la corrida de Belmonte desde un palco que les regala la Asociación de la Prensa y la Feria de Muestras, y cuyas entradas les serán facilitadas mañana, sábado, desde las doce y media a la una de la tarde, en el Ateneo.

Una sesión privada de los gestores bilbaínos

BILBAO. — Esta mañana se reunieron en sesión los miembros que integran la Comisión gestora de la Diputación provincial.

Después de terminar la sesión ordinaria, los vocales de la gestora celebraron una sesión de carácter privado. De los acuerdos adoptados en ella no se dió referencia alguna a los periodistas.

No obstante, se tiene la creencia de que en esta sesión privada se han tratado asuntos de índole muy especial, alrededor de los cuales se hacen muy variados comentarios.

A Javier Bueno, director del periódico «Avance», de Oviedo, se le piden siete años de prisión por injurias a la más alta magistratura, y cuatro por injurias también al señor Salazar Alonso.

Todo esto lo dice un delegado que presenció el mitin que dió Javier Bueno, lo que debía hacer el Gobierno, era tomarse el mismo celo en mandar delegados de ese calibre a las iglesias y centros aristocráticos. Había materia hasta para penas de muerte.

La competencia con los impermeables Abascal, murió. SOMOS LOS AMOS. El público nos lo demuestra diariamente con su asistencia en masa a nuestra casa. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

El beneficio de Alex y Filip

Esta noche, en el Circo Feijóo, que ten resonantes éxitos viene alcanzando en la actual temporada, se celebrarán dos magníficas funciones que prometen ser dos verdaderos acontecimientos.

En ellas se verificará el beneficio de los tan célebres como populares ídolos de todos los públicos, los eminentes clowns Alex y Filip, gloria del arte circense, que tienen el alto honor de dedicárselo a la intelectualidad santanderina.

En la función de la noche actuarán en honor de los estimables Alex y Filip la notable rondalla "Katuska", que habrá de ejecutar las más escogidas obras de su repertorio. También, sumándose a la función beneficio de los maravillosos clowns Alex y Filip actuará la más diminuta pareja de bailarines santanderinos Luisín Coteras y Amparín Navarro, especialistas en danzas de salón y fantasía.

Para que el programa sea completo, se ha organizado un gran concurso de chistes, con dos premios de veinticinco pesetas a los dos mejores que se presenten al concurso, y que habrán de ser fallados a juicio de un Jurado competente.

BAJO EL SIGNO RADICAL

Es el grito de la clase trabajadora la protesta ante la persecución de que se hace objeto a la Prensa obrera.

Se están dando golpes rudos en la carne viva del sentir popular. Y se están dando por señores que adularon a los trabajadores y que en sus predicaciones dejaban tamañito a Bakunin.

Esta política proteccionista del capital, dará paso a verdaderas convulsiones entre los trabajadores. Es terrible, inhumano, el que se les imponga desde el poder a los trabajadores que lean determinadas prensa o se les destruya la suya, mientras que marginales financieras están comprando periódicos para formar una opinión unilateral que esté como la yedra al tronco; al lado del Gobierno Samper.

¿Por qué se declara fuera de la ley cualquier movimiento huelguístico? Es el signo radical el que iba a traer la paz de Octavio a España. Lo que se callaba la partida era que los únicos espíritus que les interesaba, eran los de arriba, los poderosos. Porque las huelgas perturban la tranquilidad de los que están a gusto en todas las latitudes, porque tienen dinero. Esa era la paz. Paz para los de arriba; guerra implacable, draconiana para los de abajo.

Ahora, los periódicos que fueron perseguidos por el Gobierno Aznara y que esgriman el argumento de que no se puede cerrar la boca a la Prensa, callan encantados. Ahora se persigue al «Avance», a «El Socialista», al «Mundo Obrero», a LA REGION. Sus directores están en la cárcel. Claro que para «compañeros» en la Prensa, la única Prensa que existe es la de ellos.

Esío no es Prensa, es escándalo, libelo, es... ¡Verdad descarada ante el Gabinete Samper!

Y mientras, los republicanos y los monárquicos van en amor y compañía. Se trata de hundir al maxismo, pesadilla de todo el que no ha trabajado ni piensa trabajar en toda su vida.

Estudiantes, modistas, niños bien: la Casa Abascal os ofrece los plumas, impermeables de calidad y corte más perfecto y elegante que exige la moda, a precios irrisorios. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

Estudiantes, modistas, niños bien: la Casa Abascal os ofrece los plumas, impermeables de calidad y corte más perfecto y elegante que exige la moda, a precios irrisorios. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

Estudiantes, modistas, niños bien: la Casa Abascal os ofrece los plumas, impermeables de calidad y corte más perfecto y elegante que exige la moda, a precios irrisorios. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

CARTELERA POLITICA

Juventud Comunista

Los días 18 y 19 del corriente se celebrará en Torrelavega el I Congreso provincial de las Juventudes Comunistas. Invitamos a todos los trabajadores y jóvenes obreros a que envíen sus delegados al Congreso, así como sus adhesiones.

Nota.—En este Congreso se sorteará el lote de libros que esta Juventud rifa.

JUVENTUD DE IZQUIERDA REPUBLICANA.—COMISION ORGANIZADORA

Se convoca a todos los afiliados, menores de treinta años, y simpatizantes, a junta general extraordinaria, que tendrá lugar en nuestro domicilio social, Socobles, 2, primero, el lunes, 13 del actual, a las siete en primera convocatoria y a las siete y media en segunda.

A la juventud montañesa

Constituido recientemente y en medio del mayor entusiasmo la Juventud del Partido de Izquierda Republicana de esta población, se dirige en vibrante llamamiento a la juventud montañesa para que todos aquellos dotados del espíritu de rebeldía y renovación que caracteriza a esta decisiva e interesante etapa de la vida, vengan con todo celo y disciplina a militar en nuestras filas.

La reacción avanza a pasos agigantados; el enemigo, en posesión de todos los resortes que rigen la sociedad actual, aboga todo intento de reforma que pueda llevarnos a situaciones en que una mejor justicia y una comprensión más humana de los deberes y derechos de cada individuo aseguren un orden social que no sea un oprobio de la actual civilización.

La República que nosotros soñamos está prostituida, casi reducida a la nada, adulterada y llena de las corruptelas, vicios y marrullerías propias de los tiempos anteriores al 14 de abril.

A este estado de cosas nos han llevado gentes que, tildándose de republicanos, no han sabido serlo por cejarles la ambición y las ansias del mando.

Tratamos de conseguir la educación política de la Juventud, tomando como más firmes puntales el más puro izquierdismo, unido a un estricto y avanzado criterio de justicia social.

Si el enemigo único, favorecido de esta política tan peregrina del "dejar hacer", se creyese con fuerzas suficientes para intentar un retroceso en los escasos progresos que se pudieran llevar a cabo en una época contemplativa y en la que presidió, junto a un legalismo exagerado, un respeto excesivo para aquellos que precisamente ahora forman en las filas de la reacción, nosotros, la JUVENTUD DE IZQUIERDA REPUBLICANA, como un solo hombre, opondremos todas nuestras fuerzas par que ese crimen de lesa Humanidad no se revea a la práctica.

Jóvenes montañeses! La Juventud de Izquierda Republicana os espera con los brazos abiertos, confiados en que habréis de acudir a esta llamada que se os hace en momentos críticos y graves para nuestra querida República.

La Comisión Organizadora.

La llegada de un equipo soviético de fútbol a esta ciudad

El equipo soviético que jugará el día 11 en París el campeonato de fútbol obrero, llegará a Santander hacia el día 24, para jugar el domingo, día 26 del corriente, con una selección de futbolistas obreros de nuestra provincia.

Este partido promete ser un éxito, pues la Comisión organizadora tiene noticias de que importantes núcleos deportivos obreros, y trabajadores en general, se desaharán ese día a Santander para estrechar los lazos de solidaridad que nos unen a los trabajadores soviéticos.

Invitamos a todos los clubs obreros en general para que envíen su adhesión a esta fiesta deportiva proletaria, y al mismo tiempo que envíen sus representantes a la asamblea que se celebrará uno de estos días para seleccionar a los jugadores que han de participar en este partido con el equipo soviético.

La Igualdad
Cooperativa Obrera Alpargatera

Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca LA IGUALDAD

DESPECHO:
Calle Segismundo Moret, 17, bajo.
Domicilio social: Casa del Pueblo

Gran Kursaal LA TIERRUCA

Segismundo Moret, número 7

TELEFONO, 35-32

9 de agosto 1934. Estupendo y colosal Debut de las Estrellas Frívolas

HERMANAS CARRERES

Guapísimas y Esculturales Mujeres. Lo mejor en el Arte Frívolo.

GRANDIOSO EXITO DE **BILBAINITA** BELLEZA SIN IGUAL VERDADERA ESTRELLA DE BAILE

DEBUT DE **ANITA BELMONTE** HERMOSA CANZONETISTA

Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche.—SUPERTANGO, 12 1/2 noche en adelante.—Domingos y festivos a las 7 tarde

No comprar gabardinas e impermeables sin ver el estupendo surtido que ofrece la Casa Abascal, Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

Sociedad Anónima para el Abastecimiento de Aguas de Santander

Desde el día 16 del corriente se pagará en las oficinas de esta Sociedad un dividendo de 7,50 pesetas por acción, a cuenta de los beneficios del ejercicio corriente, contra cupón número 93.

También se abonará desde dicha fecha, por concepto de devolución de capital, la cantidad de 2,50 pesetas por acción, previa presentación de la correspondiente factura.

Santander, 9 de agosto de 1934.—El presidente del Consejo de Administración, Francisco Pérez Venero.

A todos los ex legionarios

Se ruega a los legionarios de todas clases y categorías, que han pertenecido a las distintas banderas del Tercio y que actualmente se hallan licenciados por haber terminado su compromiso de enganche y reenganche, se sirvan pasar por la oficina de Reemplazos del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, de nueve a dos de la tarde, para darles a conocer una disposición que les interesa.

Un atropello

En La Albericia fué atropellado por una bicicleta, sufriendo una herida contusa con desgarro en el labio superior, el niño de diez años Alfredo Rodríguez, que fué asistido en la Casa de Socorro.

Plumas última novedad, corte perfecto y elegante, a precios sin competencia, los tenéis en Casa Abascal, Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

CATCH-AS CATCH-CAN

Maixent-Soróa, en el Cine Frontón

Con gran interés es esperada entre los aficionados al boxeo y la lucha, la velada que mañana, sábado, a las diez y media, se celebrará en el Cine Frontón.

El programa de los cuatro combates de boxeo no puede ser más atractivo, pues en ellos tomarán parte boxeadores favorabilísimamente conocidos por nuestro público en combates anteriores.

Son estos púgiles, el peso gallo local, Sañudo, que combatirá con el vasco Sáez; Jesús Ruiz ("El Rojo"), que se enfrentará con Ramón Infante, negro cubano de brillante historial; los pesos mosca Arce y Zarzosa ventilarán una vieja rivalidad, y por último Luis Bru, el conocido púgil catalán, será opuesto a Ino II, uno de los mejores boxeadores en su peso.

Después tras un corto descanso se celebrará el "catchas catch-can" (lucha libre), entre los campeones de Francia y España, Maixent y Soróa.

Los precios serán sumamente reducidos, esperándose, fundadamente, que el lleno sea completo.

Todo el público lo sabe que Impermeables Abascal son los mejores y los vende a mitad de precio que otras casas. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

SEÑORAS:
Tengan muy en cuenta, que a todas las **MEDIAS** que vende **EL PISO** se las cogen los puntos gratuitamente, además de no haber quien compita en precios ni en calidad.

De gasa, en seda natural, para garantizadas marcadas MARISEL a 5,90

Extrafinas, marcas SALLY a 4,90
Finísimas, en seda bergam, a 3,40
Superiores, las de 4,50 a 3,25

No olviden que la garantía máxima, con la máxima economía, sólo la encontrarán en el **EL PISO, Plaza Vieja, 6, 1.º**

Un ruego a la Empresa de tranvías

Durante tres días consecutivos, y precisamente a la hora del mediodía, hemos padecido tanto santanderinos como veraneantes las consecuencias de la paralización del servicio de tranvías.

Esta paralización ha sido producida los tres días por el mismo motivo, o sea por el descarrilamiento de un coche al efectuarse el cambio de vía en Numancia, que ha dado lugar a

que se suspendiese el servicio en toda la línea durante más de una hora.

Ignoramos, en concreto las causas que han motivado estos descarrilamientos, aunque suponemos que no serán de tal gravedad que la Empresa de Tranvías, con un poco de buena voluntad, y en beneficio de ella misma, no pueda impedir que vuelva a repetirse.

CINE FRONTÓN Mañana, a las 10,30 noche
Grandioso espectáculo deportivo
4 Grandes combates de Boxeo, 4

INO II contra **LUIS BRU**
y la emocionante lucha de **CATCH-AS CATCH-CAN**
SOROA - MAIXENT

Sillas de ring, 5 pesetas. Butacas, 4 pesetas. Paseo, 2 pesetas.

Disposiciones de la «Gaceta»

El número de la "Gaceta" llegado hoy a Santander publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Justicia. — Disponiendo les sea concedida la libertad condicional a los reclusos que figuran en la relación que inserta, entre los que se encuentran cuarenta y cuatro que cumplen condena en la colonia penitenciaria del Dueso.

Gobernación. — Orden disponiendo que por la Dirección general de Seguridad, en Madrid, y por los gobernadores civiles en las provincias, se impida la ejecución de los acuerdos ilícitos adoptados por la Asociación General de Profesores de Música y Orquesta, de Madrid, y por la Sociedad de Autores Dramáticos de España, y ordenando impongan a los contraventores las sanciones que procedan, con arreglo al reglamento de

Policía de Espectáculos y a la ley de Orden Público.

Instrucción Pública. — Orden disponiendo que en el imprescindible plazo de ocho días, los directores de todos los centros de segunda enseñanza remitan a este departamento certificaciones expedidas por los secretarios de los mismos, en las que se haga constar el número de alumnos matriculados en cada curso durante los años económicos de 1931-32, 1932-33 y 1933-34.

Circular disponiendo que a partir del día primero del curso próximo, todos los maestros nacionales realicen, por lo menos una vez al mes, excursiones instructivas.

Agricultura. — Anunciando para su provisión en propiedad, las plazas de veterinarios municipales que menciona.

La verbena a beneficio del asilo de "La Caridad"

Con asistencia de numeroso público, se celebró anoche en la Feria de Muestras la verbena a beneficio del Asilo de la Caridad de Santander.

El Coro Parayas, de Maliaño, contribuyó con su actuación al mayor éxito de la verbena, interpretando en el salón de actos de la Feria lo más selecto de su extenso repertorio, algunos de cuyos números se vieron obligados a repetir, ante los insistentes aplausos del público.

Después del concierto de los Coros se organizó un baile, que estuvo animadísimo, y que se prolongó hasta después de las dos de la madrugada.

Gran Casino del Sardinero

Abierto de seis y media a una y media noche
GRAN ORQUESTA IBAÑEZ

CARTELERA

Gran Cinema
Actuación de la Compañía del teatro María Isabel, de Madrid
Temporada de grandes éxitos cómicos
Hoy, viernes, a las 7 y 10,45
GRAN EXITO de la jocosa humorada en verso,
ANGELINA
o el honor de un brigadier
PRECIOS: Tarde - Noche
Butaca 4,00 3,50
Principal 2,00 1,50
Gradería 1,00 0,75

Teatro Pereda
Compañía titular del TEATRO LARA, de Madrid.
Hoy, viernes, a las 6,45 y 10,30
LO GURSI
María Lisarda
Sábado, 11 y domingo, 12
BALDER (El rey de los ventrilucos) y JUAN GARCIA (Celebre tenor español).

Sala Narbón
Hoy, viernes, a las 7,30 y 10,30
TE QUISE AYER
Butaca tarde, 0,50; noche, 0,40

Una trinchera superior en calidad y precio, no dudéis la encontraréis en la Casa Abascal, Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

El Seguro de Accidentes y las Corporaciones oficiales

El Consejo de Administración de la Caja Nacional de Seguros de Accidentes, ha acordado conceder a las Corporaciones oficiales un plazo de dos meses para utilizar el seguro obligatorio, aceptando la Caja la responsabilidad derivada de todos los accidentes que, seguidos de incapacidad permanente o muerte, hayan tenido sus obreros desde primero de abril de 1933, previo abono de la prima correspondiente desde igual fecha.

De esta suerte se procura poner término a la situación difícil creada a algunas Corporaciones oficiales con motivo de accidentes graves sufridos por sus obreros, y que serán revalorados, sin discusión, por la Caja Nacional.

Lo que dice el subsecretario de la Gobernación

MADRID.—El subsecretario de la Gobernación recibió esta tarde a los periodistas, diciéndoles que las noticias que aquella hora se recibían de toda España, acaban completa tranquilidad.

Les dijo también que el ministro de la Gobernación, señor Salazar Alonso, saldrá pasado mañana para Gijón, en cuya capital se proponía asistir a la sesión de clausura del Congreso Municipalista.

En Jerez ha dado comienzo el lockout

JEREZ DE LA FRONTERA.—Como se había anunciado, hoy ha dado comienzo el "lock-out" patronal. Por este motivo, los obreros no podrán mañana penetrar en las bodegas.

Sobre la destitución del alcalde de un Ayuntamiento

VITORIA.—El secretario de este Ayuntamiento, señor Sáez de Quejana, ha publicado en la Prensa una nota, en la que hace constar que en el escrito en virtud del cual fué destituido, no tuvo intención de ofender al alcalde señor González de Zárate.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Instituto benéfico-social que se halla bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.

Delegación de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo

Agencias en Casuaridiales, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Reinosá.

Operaciones que realiza:
Préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.
Préstamos con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo, créditos con garantía hipotecaria.
Pensiones para la Vejez y vejez vitalicias, Reddito Obrero y Seguro de Maternidad. Mutua iladas escolares. Sellos de ahorro.
Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes o muerte.

CAJA DE AHORROS

Libretas de ahorro. Cuentas corrientes. Impiaciones a plazo. Las libretas de ahorro de este establecimiento, pueden cobrarse en cualquiera de sus similares de España.

Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8.
Sucursal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.

SECCION EXCURSIONISTA

Juventud Socialista de Santander

Excursión al Valle de Cabuérniga. —Nos interesa hacer saber a cuantos gustan de pasar el día en el campo, que para el día 19 de agosto proyectamos una excursión al Valle de Cabuérniga, de incomparable belleza. Precio del billete, 6,25 pesetas. Inscripciones en secretaría, los días laborables, de ocho a nueve.

Excursión artística del Orfeón Socialista "Pablo Iglesias"

Para el día 2 de septiembre prepara este orfeón obrero una excursión artística, en compañía del Cuadro Infantil Socialista, al pueblo minero de Barruelo de Santullán.

La excursión carece de absoluto de matiz político, por lo que es de esperar se sumen a ella elementos admiradores de la obra del orfeón y vayan acompañando a esta notable masa coral.

Existe gran entusiasmo en Barruelo por recibir y admirar esta embajada artística, que llevará un selecto programa, así como a los "peques" del Cuadro artístico, que representarán unas cuantas obras de su repertorio.

En los locales del orfeón se facilitan detalles de esta excursión a cuantos quieran acudir, pues la jira tiene, además, el encanto de admirar un precioso recital, y se espera con fundamento que que de un grato recuerdo de esta primera salida, fuera de la provincia, del simpático orfeón obrero, integrado por animosos jóvenes.

Huelga por solidaridad internacional

PASAJES.—Los obreros de este puerto se negaron a descargar un barco griego, por solidaridad con los trabajadores de otro buque de la misma nacionalidad, que días pasados se sublevaron en este puerto.

En un accidente de automóvil, resultan heridas 25 personas

LERIDA.—Un autocar de viajeros que hace servicio de línea entre Juncosa y Llerda, sufrió un accidente, resultando heridos veinticinco viajeros, cinco de ellos de pronóstico grave, y los veinte restantes de pronóstico leve.

Un telegrama del presidente del Consejo al diputado vasco, señor Horn

BILBAO.—El diputado nacionalista vasco señor Horn ha recibido un telegrama del señor Samper en el que expone los motivos que han inspirado al Gobierno a no autorizar las celebradas elecciones entre los Ayuntamientos de Vizcaya para designar la Comisión intermunicipal que habrá de estudiar el concierto económico para el mejor beneficio de la región que constituyen.

El señor Samper dice en su despacho al diputado señor Horn, que el pueblo vasco puede estar seguro de que no se quebrantará en nada el interés del concierto económico, pero que el Gobierno no puede autorizar, sino impedir todo intento de quebrantamiento en las leyes que regulan la vida y función de los municipios.

EN MADRID
LA REGION
Se vende solamente en el kiosco de Don M. Ontañón
ALCALA
(Frente a Las Calatravas)

Bar "El Colmao"
CUESTA, 3.
Teléfono, 14-77
Abierto día y noche
Especialidad en tapas variadas a elegir. Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa.
Reservados independientes
Callos a la española y caracoles diariamente.

El Gobierno Samper se indispuso con una región como Cataluña, por la ley de Cultivos. Ahora se indispone con la región vascongada por el asunto de la desgravación de los vinos, que viene a dar satisfacción a la minoría parlamentaria vitivinícola, que amenaza al Gobierno con no apoyarle con sus votos en el Congreso. La política de chalaneros, contubernios y compadrazgos, ocasiona los más pintorescos a la vez que hondos problemas con los ciudadanos. Un día es Valencia, la que quiere colocar arroz. Otro día es Andalucía con sus aceites. Otro día son los diputadas trigueros. En este fragor de lucha, interviene Santander en el pleito por si debe ser o no Isidro Mateo González el groupier de los radicales montañeses. Este es el problema vital de la Montaña.

Sucesos de importancia como los habidos entre los fascistas alemanes homosexuales, íntimos de Hitler, que puso fin la sanguinaria medida del «fuhrer»; sucesos de importancia como los de Austria, con la muerte de Dollfus, inspirada por los «nazis»; sucesos como los de Italia, entre Arpenati y Achille Starace, que prueban todos ellos la entraña de lo que es y da de sí el fascismo, la Prensa capitalista sólo ha recogido noticias sin ahondar en los orígenes que los motivaron.

En cambio, esta misma Prensa, publica informes falsos del desenvolvimiento de Rusia.

Tan distinto proceder debe advertirlo la clase obrera para pulsar qué régimen le interesa, ya que la Prensa capitalista difunde las noticias que la favorecen y oculta las que la perjudica.

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

Federación Nacional de Obreros y Empleados de las Juntas de Obras de Puertos de España

Se ruega a los recaudadores de esta sección recauden al hacer el cobro la peseta acordada en asamblea para los compañeros campesinos.

Sociedad de Oficios Varios de Matiaño

Celebrará junta general ordinaria el día 11, sábado, a las ocho de la noche en primera convocatoria y a las ocho y media en segunda, con el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior; ídem de correspondencia; renovación de cargos; preguntas y proposiciones.—Se ruega puntual asistencia.

Mutualidad de la Casa del Pueblo

Desde esta fecha amplía sus servicios medicofarmacéuticos en el pueblo de Peñacastillo y sus alrededores. Lo que hacemos presente para conocimiento de aquellos compañeros que deseen ingresar en la misma, y que se pueden dirigir a la secretaria de

"La Maruca"

CASTILLA, 12
(Frente a la Fábrica de Maderas)
Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas. Todos los días menú variado.
LAZARO MARTINEZ, propietario.
TELEFONO, 28-40

Bar Ramblas

Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.

Eduardo Botija Paña Faribosa, SANTANDER
No dejéis de visitarlo.

Bar VIÑA B

¿Queréis saborear el mejor vino blanco? Visitad el

Bar VIÑA B
¿Queréis saber donde se bebe la mejor Rioja y la manzanilla más estupenda? En el

Bar VIÑA B
EL MEJOR SURTIDO EN TAPAS
Travesía Hernán Cortés, 4.
TELEFONO, 26-11

BUZON

En el primer piso de la Casa del Pueblo ha sido instalado un buzón, donde se depositará toda la correspondencia y convocatorias para LA REGION, y que será recogida en las primeras horas de la mañana. Con el fin de que este servicio sea perfecto, traerá toda correspondencia el sello del Sindicato, que identifique el texto enviado, para evitar sorpresas desagradables, rogando a los Sindicatos extiendan convocatorias breves, de texto telegráfico

En el primer piso de la Casa del Pueblo, de siete y media a ocho y media, todos los días laborables, o en casa del señor médico designado para tal servicio, doctor don Juan Cruz Bautista, en Peñacastillo, Empalme, número 2.

Asociación de Funcionarios Provinciales
El próximo domingo, día 12, a las diez de la mañana, se reunirá esta Asociación en asamblea general extraordinaria, a fin de estudiar, discutir y aprobar en su caso el anteproyecto de Reglamento de Empleados, lo que se recuerda a todos los funcionarios, con el ruego de que se sirvan asistir puntualmente.

Creemos un deber el advertir a la clase trabajadora, que tiene obligación de apoyar económicamente a LA REGION, para que ésta dedique sus columnas a tratar de la lucha entre el capital y el trabajo con la debida extensión.

No hacer esto, tomar a LA REGION por el número de páginas que contenga, esperar que solo LA REGION sostenga el punto de vista que interesa a la clase trabajadora de la Montaña, es un crasísimo error. LA REGION para la clase trabajadora, pero la clase trabajadora para LA REGION.

Piensen los trabajadores que llevamos luchando solos contra la reacción, contra el capital, contra el comercio, 29 meses.

Sostener un periódico en estas condiciones, habrá de verse cuanto ello significa, cuando desaparezca LA REGION, o cuando se enmudezcan nuestros entusiasmos.

LA REGION evita atropellos al proletariado, contribuye a ganar huelgas, sirve de dique a los abusos. Los enemigos de la clase trabajadora, están conjurados para que deje de publicarse LA REGION.

Luchar contra tantos enemigos es una satisfacción inmensa para nosotros, pero no se trata de satisfacciones, y sí se trata de vencer.

Piense la clase trabajadora, que un periódico es un ejército que tiene las fuerzas centuplicadas en relación al enemigo.

Queremos ser parcos en palabras y amplios en hechos.

¡PROLETARIOS, APOYAD A LA REGION!

Sociedad de Aserradores mecánicos, Similares y Mozos de Almacén

Se pone en conocimiento de todos los federados se pasen por la Secretaría en los días laborables, de cinco a ocho y media de la tarde, para llenar el boletín de inscripción para el censo profesional.

Al mismo tiempo se ruega a los compañeros trabajando la obligación de ponerse al corriente del cuponaje pro Casa del Pueblo.

A las Sociedades y Casas del Pueblo de la provincia.— Se las suplica que a la mayor brevedad nos remitan —las que no lo hayan efectuado— el cuestionario con las respuestas recibidas, enviado por esta sección, para la formación de la Federación Provincial de la industria.

Orfeón Socialista "Pablo Iglesias"

En el sorteo celebrado el día 16 de julio para la amortización de bonos de este Orfeón, correspondió a los números 13, 19, 74, 88 y 95. Los poseedores de los mismos pueden pasar por la Secretaría del Orfeón, todos los días, de nueve a diez de la noche, para hacerlos efectivos.

Fovasteros:

Comed frente a Estación Cantábrica
«Marina Montañesa»
AMADO VEGA



Santoña

Un guardia de Asalto, civil, de Seguridad o gubernativo. Un soldado de Infantería, Artillería, Caballería o de Sanidad, no es más ni menos que el padre, el hermano o el hijo de aquel obrero que en la C. N. T. o en la U. G. T., está riñendo batalla con el Gobierno ante la parcialidad que éste tiene hacia el capital y contra el trabajo. Un guardia recibe los beneficios que han conquistado los obreros en la lucha que sostuvieron a tiros con este mismo guardia.

Un soldado va al Ejército salido de las filas sindicales y vuelve a ellas a los escasos meses de servicio.

Un guardia, un soldado y un obrero, son padre, hijo o hermano en la gran familia proletaria. ¿Para qué entonces enfrentarse en la calle para defender la fuerza al enemigo común que es el capitalismo?

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española
Representante general en Santander: Casa Musicator
Gramófonos y discos

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio
SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 34-43 SANTANDER

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante
Don Gregorio Cisneros Moro
Floranes, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Ha dado comienzo en Gijón la huelga de obreros municipales

OVIEDO. — A las doce de la noche de ayer ha dado comienzo la huelga de trabajadores municipales de Gijón, por lo que han dejado de trabajar los ramos de Arbitrios en todos sus aspectos, aguas y saneamiento, caminos, jardines, arrastres y limpieza, talleres, parque móvil, obras públicas, municipales, pescadería, mercados, limpieza de los mismos, electricistas y sanidad, y limpieza de la Casa Consistorial.

En el mercado de carnes sólo se trabajará en el día de hoy en tanto queden expandidas las carnes de las reses sacrificadas ayer.

Los agentes de arbitrios se han retirado de sus puestos a las cinco de la mañana.

El Comité de huelga ha dado las órdenes oportunas para actúen prestando servicio con carácter provisional los empleados en los servicios de cementerios, bomberos, lavaderos, y vigilantes de la conducción de aguas, guardias del manantial, y los encargados de la manutención de animales de los parques del Municipio.

La Asociación de Funcionarios municipales, que tenía organizado un banquete para mañana, sábado, ha aplazado la celebración de éste, en tanto no sea conjurado el conflicto definitivamente.

La venta de específicos en las droguerías

SAN SEBASTIAN. — El gobernador civil ha recibido una circular y ha publicado una nota en el "Boletín Oficial", diciendo que se impondrá una multa de 500 pesetas a los drogueros que expendan especialidades farmacéuticas.

Se ha girado una inspección a las droguerías de la provincia, comprobándose que se infringen las disposiciones dictadas. Resultado de esta inspección ha sido el que hayan resultado multados los dueños de una droguería en Irún y otra en Hernani, y los encargados de la inspección se han incautado de los productos prohibidos en la venta de droguerías, los cuales han sido enviados a los centros benéficos.

Un ex presidiario mata a un funcionario público

SEVILLA.—Anoche, en la barriada de la Ciudad Jardín, al salir de las oficinas de la Sociedad de Urbanización y Construcciones el funcionario del ministerio de Trabajo, don Francisco Fernández Conde, de veintiocho años, que ejercía el cargo de cajero pagador de dicha entidad, un individuo le hizo varios disparos de pistola. Acudieron algunos transeúntes, conduciendo a la víctima a la Casa de Socorro, donde falleció a los pocos momentos de ingresar. Presentaba tres balazos.

El guardia civil Francisco Aguilar persiguió al agresor. Este le hizo un disparo, sin alcanzarle. El guardia pudo abalanzarse sobre el individuo, derribándole al suelo.

El detenido dijo llamarse Francisco Sabido, maestro nacional, de treinta y nueve años, y es de pésimos antecedentes. Había cumplido condena por haber matado a un hombre. Además, venía realizando una campaña de agitación cerca de los vecinos de la Ciudad Jardín para que no pagasen los alquileres.

El hecho ha sido comentado con indignación, pues la víctima deja a la viuda encinta y una niña de corta edad.

El intercambio de colonias escolares con Santander

PALENCIA. — Se ha reunido la Comisión especial de Colonias Escolares, para tratar de las proposiciones que personalmente hiciera el alcalde de la ciudad montañesa en su visita del domingo último, sobre el intercambio de colonias escolares palentinas y montañesas.

En la imposibilidad, por el momento, de suspender la anunciada para el día 13 al lugar denominado "El Refugio", se ha acordado aplazar para el año próximo el intercambio solicitado por la Corporación de Santander, a la que el alcalde ha escrito una carta en tal sentido, manifestándole su sentimiento por no poder acceder a sus pretensiones en atención a las causas indicadas.

Protestas contra el gobernador novelista

MALAGA. — El Comité de Izquierda Republicana ha publicado una nota en la Prensa, contra la actuación del gobernador civil, señor Insúa, que con una contumacia insuperable viene suspendiendo Ayuntamientos republicanos y socialistas en toda la provincia, e incluso ha comenzado a insinuarse contra el de la capital, entregando el mando de los pueblos, por medio de Comisiones gestoras, a los antiguos caciques monárquicos.

En contraste con esta actitud, por sigue a las organizaciones obreras de todos los matices, hasta tal punto, que los partidos Radical Demócrata, Federal, e Izquierda Republicana, con los partidos Socialista, Comunista y organizaciones obreras, se apresura a una campaña conjunta de protesta contra el gobernador lerrouxista.

Los desesperados

MALAGA. — Cuando se encontraba en su domicilio el joven Francisco Domínguez Muñoz, de veintidós años de edad, intentó poner fin a su vida utilizando para ello una navaja de grandes dimensiones, con la que se dió un tremendo tajo en el pecho.

Apercibidos los familiares de lo ocurrido le trasladaron a la clínica de socorro más próxima, donde fué asistido, siendo calificado su estado de pronóstico grave.

Se ignoran las causas que indujeron al joven Francisco a tomar tan fatal determinación.

CORDOBA. — Sobre las once de la mañana próximamente fué extraído por un transeúnte, más arriba del desembarcadero, el cuerpo de una joven que estaba a punto de ahogarse. Resultó ser la joven de dieciocho años Asunción Camacho Sánchez.

Las personas que procedieron a su extracción la condujeron a la Casa de Socorro, donde no le fué apreciada lesión alguna.

La joven hizo varias manifestaciones, pero en toda ellas desvió el origen del accidente.

Se cree que la joven mencionada, por contrariedades amorosas, puso en práctica el propósito de arrebatarse la vida, arrojándose para ello al Guadalquivir.

De lo ocurrido se dió cuenta al Juzgado correspondiente.

El negocio del trigo

SEVILLA. — Al gobernador civil le denunciaron que un fabricante de harinas había ofrecido su producto a la Diputación al precio de 78 pesetas.

Tan pronto como el gobernador tuvo noticias de este asunto solicitó que dicha denuncia le fuera presentada en un escrito, con el fin de proceder contra dicho fabricante.

La Diputación no había aceptado el ofrecimiento del fabricante, pues el precio remunerador en la plaza es de 62 pesetas.

Ante las maniobras de productores y almacenistas de trigo y harinas para burlar la ley y lograr un beneficio mayor, el gobernador civil ha ordenado en telegrama circular a todos los alcaldes de los pueblos, que en lo sucesivo, y a partir de la recepción del citado telegrama, se nieguen en absoluto a permitir o autorizar la exportación de trigos y harinas a otras provincias, como igualmente a permitir la entrada de ellos cuando procedan de provincias limítrofes.

Los cereros que os ofrece la Casa Abascal no tienen competencia, por su calidad y precio. Visitadnos, y os convenceréis. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

Aumenta la fiebre en la cuestión de los Ayuntamientos vascos

BILBAO.—Próxima, la fecha señalada por los Municipios del país vasco para llevar adelante su propósito en lo concerniente a la elección anunciada para llevar a cabo la designación de la Comisión intermunicipal, con objeto de defender ante los poderes públicos el concierto económico de las vascongadas, la pasión aumenta y se hacen muy variados comentarios en torno al asunto.

Esta mañana, el gobernador civil recibió en su despacho la visita de los periodistas, los cuales viendo la marejada que existe en aquella dependencia oficial, ante el decidido propósito de los Ayuntamientos de llevar a cabo lo propuesto, le hicieron diferentes preguntas sobre el particular.

El señor Velarde García, contestando a las preguntas de los informadores, les dijo que había recibido órdenes terminantes del Gobierno, a fin de que sean impedidas por todos los medios las elecciones que tan obstinadamente se han venido anunciando para pasado mañana, día 12.

Otro de los periodistas le dijo al señor Velarde García si podía preguntarse qué medidas iba a adoptar como gobernador para impedir la celebración de aquéllas, y el señor Velarde García le contestó diciéndole que no era prudente preguntarle en tal sentido, ni él tampoco estaba decidido a satisfacer la pregunta que se le hacía.

Añadió el gobernador de Vizcaya que, en su conversación diaria con el ministro de la Gobernación, por lo que respecta a la celebrada en el día de hoy, el señor Salazar Alonso le había comunicado que im-

El parte de Gobernación acusa el acostumbrado "Sin novedad en el frente"

MADRID. — Como en días anteriores, el subsecretario de Gobernación, señor Benzo, fué el encargado de recibir a los informadores.

Sus palabras fueron una reproducción fidedigna de las expresadas en días anteriores.

Los señores Marraco y Salazar Alonso, enemigos irreconciliables de Vizcaya

MADRID.—"El Socialista", como otros periódicos también, se ocupa en su número de hoy de la cuestión que defienden los Ayuntamientos vizcaínos para lograr el concierto económico en las mejores condiciones posibles, y dice que contra todas las medidas adoptadas por el Gobierno, el problema continúa latiendo y con mayor intensidad en el país vasco.

Acusa la circunstancia de que el señor Marraco sea desde el ministerio de Hacienda uno de los más irreconciliables enemigos de las aspiraciones de los Municipios de Vizcaya.

También señala, además de la oposición del señor Marraco, la actitud y medidas adoptadas por el señor Salazar Alonso des-

Reunión y acuerdos de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T.

MADRID. — Bajo la presidencia de Anastasio de Gracia, y con asistencia de José Díez Alor, Pascual Tomás, Felipe Pretel, Carlos Hernández, Antonio Génova, Manuel Lois, Ricardo Zabala y Francisco Largo Caballero, se ha reunido la Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores.

Se concede autorización a 14 secciones con 817 asociados, y causan baja 2, con 363.

El subsecretario del ministerio de Trabajo solicita unos datos relacionados con la reducción de la jornada de trabajo. Se acuerda contestar que la Unión no podría añadir ninguno a los que por conducto de sus órganos correspondientes debe tener en el ministerio.

La Junta administrativa de la Casa del Pueblo de Santa Cruz de Muddela solicita autorización de la Ejecutiva para que un notario haga a su nombre la escritura de propiedad de su edificio social, pues así lo establece el reglamento por que se rige la Casa del Pueblo.

Se acuerda enviar certificación del acta con el acuerdo de conceder la autorización solicitada.

Conocida por la Comisión Ejecutiva una información de la Federación local de Sociedades Obreras de León, se trata de los sucesos ocurridos en Toral de los Vados el día 25 de julio último.

Se acuerda suspender de deberes y derechos al Sindicato de Oficios Varios de Villafranca del Bierzo, llevando el asunto al Comité nacional pri-

pidiese la celebración de las elecciones anunciadas, añadiéndole que en el Consejo de ministros que se celebre en la Presidencia el martes de la semana próxima, el Gobierno se ocupará de las pretensiones del país vasco y en esa reunión adoptarán los acuerdos necesarios, a fin de que no salga perjudicado el concierto económico de aquellas provincias.

Prolongando su conversación el gobernador civil, les dijo que le interesaba desmentir la noticia publicada por el periódico nacionalista "Euzkadi", en la que se aseguraba que el Ayuntamiento de Baracaldo había tomado el acuerdo de sumarse a las decisiones adoptadas por el Ayuntamiento de la villa, cuando lo cierto es que el acuerdo tomado es todo lo contrario.

También dijo el señor Velarde García que los únicos periódicos que defendían la celebración de la pretensión de los Ayuntamientos de Vizcaya eran "Mundo Obrero" y "El Socialista", pero que la demás Prensa de Madrid, para nada defendía la pretensión de los Municipios vizcaínos.

Entonces un periodista, en sentido humorístico, le dijo al gobernador: —Pues para saber noticias, ¿será necesario acudir a Ceuta?

—¿Quién está allí de delegado?—preguntó el gobernador.

—El señor Arechaga—le contestó el periodista.

Se tiene la impresión de que tanto la actuación de dicho señor, como por la actitud de algunos miembros de los diferentes partidos, tendrá el asunto importantes derivaciones políticas.

El señor Benzo, ajustándose a lo manifestado en anteriores jornadas, les dijo a los periodistas que las noticias que se recibían de toda España no acusaban ninguna novedad y que, por lo tanto, la tranquilidad era absoluta en toda la Península.

de el ministerio de la Gobernación, para impedir la celebración de las elecciones el próximo domingo, y dice que tanto la actitud del ministro de la Gobernación, como por la adoptada por el de Hacienda, no son ellas las mejores consejeras para atemperar los ánimos excitados de la región vascongada.

Agrega que si a lo expuesto se añaden las últimas manifestaciones del señor Sarraber en torno a este asunto, se demostrará claramente que los Municipios de Vizcaya tienen sobrados motivos para considerar injusta la labor del Gobierno con relación a la cuestión que el país vascongado defiende.

mero y al Congreso después, para su resolución definitiva.

Asimismo se acuerda denunciar al ministro de la Gobernación al guarda autor de la muerte de Donato Yebra pidiendo que se le aplique la sanción a que se haya hecho acreedor.

El Grupo Sindical Socialista de Ingenieros y Arquitectos de Madrid presenta un proyecto de creación de un centro de enseñanza técnica para los obreros afiliados a nuestra organización, solicitando que se le facilite local y medios económicos para la oportuna instalación.

La Ejecutiva acuerda contestar que, simpatizando con la idea, no le es posible facilitar lo que se le pide.

Dada lectura a una carta de Bruno Alonso, de Santander, se acuerda dar traslado de ella al Sindicato General de Petróleos para que aclare lo que en dicha comunicación se manifiesta.

La Agrupación Socialista de Yella solicita ayuda económica para los gastos que le ocasiona la prisión de ochenta obreros asociados, a consecuencia de la última huelga de campesinos.

Se acuerda acceder a lo solicitado. La Federación de Trabajadores de la Tierra pide se designe un compañero que represente a la Ejecutiva en una visita que ha de hacer al presidente del Consejo de ministros.

Se acuerda que lleve esta representación Ricardo Zabala.

Sin más asuntos de qué tratar se dió por terminada la reunión.

Suscripción para pagar las cinco multas impuestas a LA REGION

Federación Obrera Montañesa, 500 pesetas; Agrupación Socialista de Santander, 100; Trabajadores de Nueva Montaña, 100; Sindicato Minero, 200; Bruno Alonso, 15; Un maestro, 5; Peluqueras de Señora, 5; Lucio Herrezuelo, 1; F. Granados, 1; Rodrigo Méndez, 2; M. de la Coterá, 5; enviado por los compañeros de Cudón, 9,10, que son: Blanca de Alaya, 2; Antonio Hoyos, 0,75; un simpatizante, 0,75; Francisco Real, 1; una simpatizante, 0,25; una lectora, 0,50; Vicente González, 1; Antonio y Agripina Toca, 1; A. J. A., 0,35; Benjamín S. Miguel, 0,50, y José María Velaz, 1; Un republicano, 5; A. B. Astillero de Somarriba, 5; G. M. 1. Basilio Castro, de Cabezón, 2; Colecta de la asamblea socialista local, 14,65; "Cerámica", de Adarzo, 100; Juan Ruiz, 5; un socialista 1; Rafael González, 1; Luis Illera, 2; Oficios Varios, de Cabezón de la Sal, 10; Manuel Zárate, 1; Un taxista, 1; Otro taqista, 1; Eduard Camons, 0,50; Jesús B. San Emeterio, 1; Jesús Argüeso, 0,30; Melchor Misas, 1; Ardón Jordán, 0,50; Alberto Santiago, 1; Caridad Ríos, 0,25; José María Lera, 1; Paco Sota, 2; Pedro García, 1; Juan Prieto, 0,25; Bernardo Peche, 2; Un obrero parado, 3; Mariano Güemes, 5; J. Rodríguez Tragón, 1; Azuel, 1; Pedro Vergara, 2; Luis Trigo, 0,80; José Pelayo, 2; Tachín, 1; Emerson, 1; el chiquitín, 1; Alfonso Orallo, 1; Cipriano L. Monar, 1; Granados, 0,30; Juan Prieto, 0,25; El Chino, 1; Don Nadie, 1,05; Un viejo socialista, 5; Paco, 1; Lucas Vicario, 5; Una lectora asidua, 2; S. P., 5; José Maestro, 10; Sindicato Agentes de Comercio, 10; Gregorio Cayón, 0,45; Norberto Portilla, 1; Un republicano de izquierda, 5; Un republicano, 10; Francisco García, 2; José Solana, 1; Paco Quintana, 2; Roberto Quintana, 0,50; Obreros de la Cantera de Pontejos, 10; José Gómez, 1; Un socialista, 1; Un empleado del Norte, 2; Dos cigarreras, 1; Una obrera curtidora, 1; Obreros de la cantera de Cuchía, 25; Amador Reñondo, Madrid, 5; Casas Campesinas de Cayón, 5; Matías, Pepe y Manolo, 3; Francisco Orallo, 1; Faustino Díez 1; Cipriano González, 1; Arturo Rodríguez, 0,40; Sindicato de Agua, Gas y Electricidad, 10; Luis Fernández, 5; Manuel Ortiz Cano, 2; Manuel V. Martínez, 3; Valentín Ma droño, 1; Crisanto Bustamante, 2; Leonor Cagigal, 2; L. Montes, 1; Juan Prieto, 0,25; idem, 0,25; Chiquitín, 0,25; Granados, 6,25; Juanito, 0,25; Henezuelos, 0,25; Quijacamara, 0,40; un relojero, 0,25; uno más, 0,30; Una antifascista, 5; no, 0,30; un dependiente, 0,25; un Otra antifascista, 3; Subcomité Socialista de Guarnizo, 25; Unos republicanos de izquierda, 37; Mozos de Equipajes, sección de Hoteles y Fondas, 15; Agrupación Socialista de Sarón, 10; Santos Tolosa, 2; Preferida Albericia, 10; Sociedad "El Timón", de Santoña, 15; Sociedad "El Progreso", de Santoña, 15; Sindicato Metalúrgico Montañés (Sección de Ramales), 39,20; Sociedad de Dependientes de Torrelavega, 10; Jacinto Orbeago, 3; Federico Martínez, 2; Abelardo Martínez, 1; Santiago Cuervas, 5; Manuel Torres, 5; Un campesino, 1; "La Gráfica", 25; Dependientes de Comercio de Torrelavega, 10; Ramón Gallut, 2; César Fernández, 2; Unos simpatizantes de Rasines, 12,05; Antonio Pérez, 1; José Sánchez, 1; Manuel Bermúdez, 0,50; Francisco Rúa, 1; Manuel Bolado, 0,50; Alfonso Rodríguez, 0,50; Vallejo, 0,50; José Gómez, 0,50; Eduina Oria Bolívar, 0,25; Un simpatizante, 0,50; Estéban Gil, 1; Juan Freije, 0,50; Mariano Gauveca, 0,50; Joaquín Pinto, 0,25; Antonio Guerrero, 0,50; José Castillo, 0,50; Carrasco, 0,50; Francisco Cesáreo, 0,25; Pedro Martínez, 1,50; Un simpatizante, 0,50; Jaime Cesáreo, 0,50; Marino Ramos, 0,50; Angel Vela, 0,50; José Azogue, 0,50; Roberto Torcida, 0,50; Silvestre Ceballos, 0,50; Auxiliares de Farmacia, 5; Subcomité Socialista de Nueva Montaña, 5; Obreros de la Fábrica de Ácidos de Hinojedo, 40; Un taxista de Lapano, 1; Agrupación Socialista de So-

lares, 5,75; Oficios Varios de Peñacastillo (Nueva Montaña), 10; Francisco García, 1; Subcomité Socialista de Albericia, 10; Tres cigarreras, 1,50; Una idem socialista, 1; Un ferroviario, 0,50; Sindicato Cerámico Montañés, 15; Bar Oumpia, 5; Agustín Prieto, 0,50; Juan del Río, 0,50; Juan José Gómez, 1; María Serrano, 0,50; Juan José Gutiérrez, 0,50; Gerardo Bolado, 0,50; Secundino Portilla, 0,50; Ricardo Haya, 0,50; José del Castillo, 0,50; Manuel del Castillo, 0,50; Eduardo del Castillo, 0,50; Bonifacio Reguilón, 0,50; Aureliano Santamaría, 1; Eusebio Santamaría, 0,50; Jesús Gómez, 0,50; Luis García García, 0,50; Antonio Portilla, 0,50; Un antifascista, 0,50.

Agradecemos la colaboración de las "afileres" que envían estos compañeros.

NECROLOGICA

Gaudencia Clara Lanza

Con gran sentimiento recibimos la noticia en esta casa, del fallecimiento de Gaudencia Clara Lanza, esposa de nuestro compañero de talleres, Pedro Costa Carreras, que a la prematura edad de veintiocho años, y cuando la vida le brindaba la sonrisa de un hogar honrado, cierra los ojos en su sueño eterno, dejando este hogar feliz hasta ahora, sumido en hondísima tristeza.

Gaudencia Clara Lanza, esposa de un obrero, como todas las mujeres de los obreros, que no tienen otra fortuna que honradez y trabajo, era la estrella de oriente para sus dos retoños, Pilarín y Pedrito; como todas las mujeres de los trabajadores, amantísima de su esposo; como todas las obreras, era de espíritu afable y cariñoso, ennoblecido por el trabajo, que hacía que fuera querida por cuantos la conocieron.

Hoy, a las doce, se celebró la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria hasta San Fernando, constituyendo una verdadera manifestación de duelo, a la que nos sumamos todos los que con feccionamos este diario.

Expresamos nuestro dolor a su esposo, nuestro compañero Pedro Costa; a sus hijos, Pilarín y Pedrito; a su madre, doña Angela Movellán; a sus hermanos Manuel, Trinidad y Pilar; hermanos políticos Manuel María, José y Miguil; sobrinos y de más parientes, por tan sensible pérdida.

El 7 de julio fué la apertura de la Casa Abascal; su venta hasta el día, pasa de 50.000 impermeables. El público da muestra de su inteligencia. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

ULTIMA SEMANA DEL CIRCO FEIJÓO ALAMEDA DE OVIEDO HOY, VIERNES 2 FUNCIONES 2 A las 7 y 10,30 A beneficio de los eminentes clowns ALEX y FILIP a las 10 noche Actuarán en honor de los beneficiados, la notable Rondalla de la Peña «KATIUSKA» en su repertorio musical El éxito de los éxitos La pareja más diminuta del mundo de bailes de salón y fantasía Luisín Cotas y Amparín Navarro que en donde han actuado han constituido un suceso clamoroso, y Gran Concurso de Chistes Dos premios de 25 pesetas (Véanse programas de mano) Mañana, dos funciones, a las 7 y 10,30 noche.